

“LA TARDE” PLANTEN ARBOLES

Más de una vez nos hemos preguntado el porqué de mantener las calles de la ciudad sin arbolado, y nunca hemos encontrado explicación satisfactoria. Porque si en toda población son necesarios los árboles, en la nuestra son absolutamente indispensables.

Es una crueldad permitir que las gentes véanse obligadas a cruzar esas calles de Dios bajo un sol que calcina hasta las piedras. No hacer lo posible y aún lo imposible por modificar semejante estado de cosas plantando árboles que den sombra, es abandonable censurable.

No a todos es dable aprovechar las madrugadas ni los atardeceres para hacer sus labores fuera de casa. Corredores de comercio, repartidores, cobradores, vendedores ambulantes, etc., no pueden elegir las horas en que hayan de realizar su faena, sino que el corredor tiene necesidad de visitar al cliente cuando éste se halla en su negocio, el reparador ha de llevar la mercadería precisamente en el momento que le ha señalado el dueño del almacén, el cobrador ha de presentar el recibo a la hora que el deudor está dispuesto a pagar, y el vendedor ambulante ha de andar a la caza del comprador, sin detenerse a pensar en las inclinaciones del tiempo.

Mirado bajo este punto de vista, poblar de árboles las calles, es un deber de conciencia.

¿Y qué dificultades puede ofrecer la realización de esta obra buena? Queremos creer no sea la eterna objeción de la falta de fondos. Porque si la comuna de una ciudad de cierta importancia, como la nuestra, no cuenta con los recursos que demanda la plantación de unos cientos de árboles, daría ese hecho pie a sospechar de la capacidad administrativa de los ediles.

Y preferimos pensar de otra manera.

LOCALES

Rifa postergada

Asociación «Hijas de María» comunica para que así se sepa a los interesados postergada la rifa, auspiciada por la comuna.

La rifa se dará a conocer en que tendrá lugar.

Sección de beneficencia

Sociedad de Beneficencia para el mes de diciembre con fines de beneficencia.

Se ajustan los asuntos.

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTE. LITE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR
NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 a 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL POSADAS—Misiones

tarse el espectáculo enunciado, promete ser atrayente, pues lo constituirán una o dos comedias, declamaciones, bailes, etc, lo que agregado a los móviles humanitarios del festival, hará que alcance igual éxito que los anteriores.

La Sociedad de Beneficencia necesita la ayuda pública para cumplir ampliamente su misión, y pensamos que el pueblo de Posadas no omitirá en tal sentido cualquier esfuerzo que se le demande, convencido como está de los altos beneficios que ella presta a los caídos en esta lucha desigual, producto de un régimen social deficiente.

Si la ayuda oficial que debiera ser rigurosa con organismos de esta índole, se muestra además de pobre reacia, el pueblo debe enseñar a los que administran dineros ajenos, que la solidaridad hacia los enfermos ha de anteponerse siempre a cualquier necesidad de otro orden.

Ahora va de veras

Hace algún tiempo se comenó un desfalte de 40.000 pesos en la cámara de diputados de la nación, y a raíz de su descubrimiento, allá el 15 de Julio último, su presidente dió un decreto a fin de perseguir a los culpables.

Pues bien recién ahora se han pasado las actuaciones al doctor que debe intervenir en el asunto.

De la substanciación del sumario es probable que nadie resulte culpable del desfalte, pero también es posible que haya sido alguien autor del «caloteador» que se deje atrapar por la justicia, habiendo tenido tanto tiempo para ensayar «la polka del spian-tes»?

Pero caiga o no caiga el individuo bajo el dominio de la señora de la balanza, palpítamos que los 40.000 nacionales no han de volver a la Caja de la Cámara.

Verán ustedes, con el tiempo, como no nos equivocamos.

Si fuera tan fácil ser astrónomo como lo es ser adivino en estas cuestiones...!

Regia Agenzia Consolare d'Italia

Per intermezzo del R. Console Generale d'Italia di Rosario, mi é stato comunicato per nota il seguente telegramma ministeriale, cho a continuazione trascrive:

Sono chiamati armi militare terza categoria «Visti negli anni 1876, 1877, 1878, appartenenti tutti Distretti del Regno».

In Rosario nel R. Ufficio Consolare la visita medica si passa il Lunedì, Mercoledì e Sabato alle ore nove a m.

Posadas, Dicembre 1916.

Desde Buenos Aires

Una visita a la Escuela Granda de Carnio Saavedra

LOS MAESTROS

Hablan demasiado fuerte, hasta gritar. Escuché a cinco, dos con voz ya cansada. Conservan voz natural, tres que son muy jóvenes. Todos muy joviales y con una expresión de contento muy marcada de la cual participan los alumnos y también los visitantes.

LOS NIÑOS

Simpáticos todos, vivos y estroñosamente activos. Al interrogarlos el maestro, levantan la mano estirando el brazo cuanto pueden, hacen sonar los dedos, se levantan de sus asientos logrando casi hasta tocar en la cara del profesor y a un tiempo todos gritan. Yo Señor. Yo Señor. Ni disciplina, ni gobierno propio, ni aplauso. Haría seguramente alguna señal de desaprobación o de extrañeza, porque en uno de los grados que visité se apresuró a darme una explicación un maestro. Ultimo día de clase, ocupación de los profesores en atender mil detalles etc. En dos grados presencié el caso de mandar niños a la Dirección por faltas a la disciplina.

VISITANTES

Varios. Señoras y caballeros que seguramente serían madres y padres de los niños, daba gusto verlos interrogando, conversando y examinando.

CLASES OBSERVADAS

I. Clase en V y VI Grado. Geografía en III y aritmética en VI y Iro. Superior

A este último grado, lo dirige una educacionista que lleva 23 años sirviendo a la Escuela, lo es también de una nocturna y da lecciones particulares. Es vinda, dos de sus hijas una recién recibida de maestra y otra de tercer año, han muerto y no obstante el sufrimiento moral, que golpes tan fatales implican para una esposa y madre, ahí está, serena y sonriente manejando su grado con dulzura maternal. Señor me dice; si no fueran estos niños que son bálsamo vivificador para mi espíritu, hace mucho

quizá hubiera sucumbido a mis dolores. He acariciado a niños tan felices, los he examinado en lectura y aritmética, he conversado con ellos, y he recordado a muchísimos de los tres primeros grados de mi escuela y especialmente a los que con un beso, acostumbro corregirles pillerías.

En IV Grado, al frente del salón, vi este sugestivo letrero «Times is money» que causa alguna impresión que animada a la que se siente cuando uno vé a esos jóvenes resolver problemas de álgebra por ejemplo, con una desenvoltura y un dominio del asunto que encanta, hace pensar y creer en la razonable tendencia práctica que persigue la escuela argentina en obsequio a la idiosincrasia de un país tan inmensamente rico como el nuestro.

Algunos trabajos. Todos los grados, profusamente adornados con trabajos manuales y escritos revelando la admirable preparación de los niños y la eficiente enseñanza dada por sus maestros. Vi dibujos, diagramas, cuadros sintéticos y en V grado varios aparatos de física en miniatura, aplicación de la enseñanza de este ramo, para lo cual se han empleado materiales de poquísimo y ningún costo. Agradezco infinitamente el interés con que el profesor me enseñaba estos trabajos tanto más, cuando ellos mostraban recuerdos de las aulas sanjuaninas y puntanas en las cuales gané el título que conservo sin una sola mancha. Entre otros trabajos en otro grado, me llamó la atención un cuaderno con este título «Lo que fui y lo que soy». Consta en este cuaderno la forma de letra que el niño tenía el primer día de clase y lo demás que que puede servir de base (en determinados niños) para juzgar el grado de adelanto alcanzado en los meses subsiguientes y al finalizar las tareas.

El Taller de Trabajo Manual: Varios bancos contenían trabajos cuya construcción obedece a un método casi rigurosamente pedagógico, Van

Jabón Montejano

Tiene un agradable olor, Espumoso y resistente, Es de todos el mejor. Así lo dice la gente.

niños desde IV grado solamente y el primer modelo, un abare-cartas, requiere el cuchillo suco. Llegan hasta el marco enzambado los de VI grado, y después un corto curso libre. En mi escuela dije al profesor, no se hace esto, se hacen bancos, mesas, bibliotecas, sillas y cajas, me congratulo llevando a mis alumnos al grano, persiguiendo finalidades en armonía con el medio ambiente.

EL GUARDA POLVO

Lo que hace ocho años propicié para mi escuela, el guarda polvo, es hoy obligatorio para los niños de las escuelas de la Capital y he visto a un joven maestro vistiendo el suyo dentro del aula.

Puedo decir al personal de mi escuela, con más derecho, y sin temor a equivocarme, que trabajamos allí tanto y tan bien como aquí, con el agregado del mérito a nuestro favor, de luchar con la falta de elementos que se ingenian o se compran, sacrificando voluntaria y gustosamente el sueldo.

CARLOS HERRERA

“Tengo el honor...”

ANÉDOTA

Un empleado llevó a firmar a Sarmiento una nota de pésame dirigida a la viuda de un funcionario con el encabezamiento de: «Tengo el honor» etc.

—Ha pensado Vd. alguna vez en ser presidente?

—No, señor, jamás...

—Hace Ud. mal. Es obligación de todo argentino aspirar a ser presidente de la república. Vaya Ud. y cuando tenga esa idea en la cabeza, no se le ocurrirá que el presidente tiene honor en dirigirse a nadie, por vuida que sea, sino que le hace honor dirigiéndose a ella.

Parece ser que la observación tuvo su efecto, pues el empleado llegó a ocupar, aunque temporalmente, la presidencia de la república.

(De «La Mañana».)

CENTENARIO' y "CRISTAL" Las mejores en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería
CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA
Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambrais, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores.—Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés de la Fábrica al Consumidor.—**TIBURCIO R. HUERTES**

Hotel 'Misiones'
SERVICIO ESMERADO
TODOS LOS DÍAS
NUEVO MENÚ

LA GUERRA EUROPEA

La caída de Bucarest - El número de prisioneros tomados - Avance de los serbios - Combates en la Macedonia - Actividad de la artillería en el Somme - Ofensiva rusa en los Cárpatos - Operaciones italianas.

OTRAS NOTICIAS

Buenos Aires, Dbre. 7.— Ha experimentado una leve mejoría el poeta Almafuerte.
— Avisa de Entre Ríos que el interventor se ha hecho cargo de la gobernación de la citada provincia.

— El doctor Irigoyen ha expresado el propósito de emprender una serie de obras públicas con objeto de dar trabajo a los miles de desocupados.

Buenos Aires, Dbre. 7.— La huelga de obreros marítimos sigue en igual estado. Todas las tentativas de arreglo hechas hasta ahora no han dado resultado. Tanto patronos como obreros mantienen intransigentes.

Atenas, Dbre. 7.— Anoche los boletines extraordinarios de los diarios, anunciaron la caída de Bucarest en poder de los alemanes. Las noticias que se tienen sobre la toma de la capital rumana, son escasas debido a la censura.

Añádense en las informaciones que los teutones llevaron el ataque por tres puntos diferentes, encerrando una gran parte de las fuerzas defensoras compuestas por rumanos y rusos.

El número de prisioneros hácese ascender a varios miles, no pudiendo precisarse la cifra exacta. La caída de Bucarest, causó intensa sensación en esta capital.

Atenas, Dbre. 7.— Infórmase que los serbios siguen avanzando más allá de Monastir, donde el enemigo hubo de abandonar todas las posiciones que ocupaban. Las fuerzas franco-británicas que operan en la Macedonia, ganaron una gran extensión de terreno, tomando prisioneros a un buen contingente de soldados búlgaros.

Petrograd, Dbre. 7.— Informaciones del Estado Mayor anuncian que en el frente de los Cárpatos libráronse ayer violentísimos combates. Los austriacos disponiendo de considerables fuerzas llevaron un violento ataque al frente ruso, pero fueron contenidos experimentando grandes pérdidas. La situación mantiénesse ahora favorable para los moscovitas.

París, Dbre. 7.— Un comunicado del ministerio de la guerra refiere que en el Somme, no disminuyó la actividad en los combates de artillería. Al norte de Armentiers los alemanes intentaron una incursión a las posiciones británicas, pero fueron rechazados. A orillas del Ancre los franceses ocuparon una impor-

ante posición enemiga.
Londres, Dbre. 7.— No ha sido aun resuelta la crisis del gabinete. El ministro de municiones Lloyd George ha manifestado que el ministerio quedará organizado antes de finalizar la corriente semana.
Roma, Dbre. 7.— Anúnciase que en el frente italiano las operaciones no han experimentado mayor variación. En la zona del Trentino los italianos consolidan las posiciones conquistadas. En el Carso desarrolláronse ayer enérgicos combates de artillería.

Calles en mal estado

Llamamos la atención de la Municipalidad sobre el estado deplorable en que se hallan las calles 3 de Febrero y 25 de Mayo entre Belgrano y Santa Fé, entre vecindarios han de verse expuestos a toda clase de penurias para salvar los innumerables sanjones, que constituyen un peligro para la vida y hacen imposible el tráfico de cualquier clase de vehículos.

Entendemos que siendo contribuyentes de la comuna, como los de otros barrios, tienen derecho a que los señores ediles se preocupen de su suerte, disponiendo las medidas necesarias para poner término a esa anomalía perjudicial que no dice mucho en favor de las mejoras edilicias, llamadas a ser programa de inmediata sanción por la Municipalidad.

Esperamos que se escuchará este reclamo encuadrado dentro de la más estricta justicia.

Crónica Social

La Familia "Bell"

Con un público casi igual a la noche anterior, dió anoche la compañía "Bell" su segunda representación artística. Moralmente la simpática troupe de artistas que nos visita ha conquistado un nuevo éxito con sus variados trabajos.

Poco a poco y a medida que se van sucediendo los espectáculos, vamos creyendo que los hermanos Bell son verdaderas enciclopedias en el arte. Hacen tanto cuanto se proponen con verdadero prodigio y cada uno tiene un número especial. Anoche el espectáculo fué alternado con nuevas pruebas de acrobacia, el ventrilocuo hizo magníficas creaciones con sus muñecos, la seño-

rita Nelly con singular gracia y donaire dimos a conocer el encanto de los bailes típicos de las islas Hawi, otro de los hermanos Bell estuvo impagable con su guitarra y por último ofreciéronnos un conjunto musical que constituyó una novedad, tanto por la diversidad de los instrumentos como por la impecable ejecución.

El público premió con nutridos aplausos la magnífica labor de los distinguidos artistas, retirándose sumamente satisfecho. Hoy se dará la tercera función con programa completamente variado.

Viajeros

Lista de pasajeros de la salda por el vapor "Iberá C."
Lidia Fonseca, Marcelina La Cruz, Gregorio Barreto, Gaudencia Ayala, Pablo Rolemberg, Tomás Jara, Felipa Banos, José Echeique, Dolores Frutos, Leonor G. de Casadellá, Celestino Casadellá, Adocinda Romero, Alcibades Echeverría, Hermenegildo Ortiz, Ramona de Boni, Angela Gomez, Julio T. Alicia, Gustavo Haack, Domingo Bacigaluppi, Dolores Fernández, Norberta Figueredo, Humberto, Ramona y Alcides Moleda, Juan B. Alvez, Reto D. Bertoni, María Rodríguez, Rosario Fruto, Martina Garrido, Juan S. Márquez, María F. de Márquez, Elena, Modesta, Clotilde, Julio y Carlos Márquez.
Salidos por el Vapor "Bell".
Juan Villar, Juana Rosales, María E. Rosales, Práxedes Rosales, Facunda Rosales, Carolina M. de Fiallo, Jorge I. Montero, Agustín Cubilla, Armando Selli, Enrique Mirand, Francisco Injeluidel, I. M. Zavalla Carbó, Eduardo Escobar, Rufina Ch. de Mendez, Victoriano Velázquez, y 13 pasajeros de segunda.

Lista de pasajeros de 1° entrada por el vapor "Edeliras":
Hipólito Rojas, Martina Rivero, Sebastián Duarte, Teodoro Diaz, Eduardo Franco, Daniela Rojas, Emilio Piella y 22 pasajeros de 2°

NOTICIAS VARIAS

Hasta el Sábado

Debido a la fiesta de mañana esta hoja interrumpe por un día su salida. Si los despachos contienen sucesos de interés, los daremos a nuestros lectores por medio de un boletín, de lo contrario quedarán a la vista en esta administración.

Noticias de Policía

Por haber empuinado el codo más de lo regular, ha sido puesta a disposición del Juez de Paz de esta ciudad, la mujer Creencia Roa.

— Ha sido detenido por el comisario de Santa Ana, quien instruye el sumario correspondiente, al individuo Hermenegildo Ortiz por haber acariciado con una botella a Francisco Ortiz, el cual a consecuencia de esa caricia resultó con algunas heridas.

— Se ha hecho cargo de la comisaría de Itacaruaré el comisario Ernesto Bertolini.

Sub Prefectura

Habiendo sido aprobado en el examen correspondiente y encontrándose en condiciones reglamentarias se permitió navegación provisoria como patrón de cabotaje a don Paulino Julian Martínez, Argentino 22 años, hasta que se reciba de la Prefectura General de Puertos el título correspondiente.

Por expediente 12363 P. la Pre-

fectura General otorgó título de patrón de cabotaje núm. 2627 a don José Martínez que rindió examen y fué aprobado ante esta Sub-Prefectura, comprobando además encontrarse en condiciones de navegación reglamentaria.

Por disposición del señor Sub-Prefecto ha salido en comisión para puerto Corpus, el ayudante señor Alcibades Behevarria por el vapor nacional "Ibera Correntino" salido hoy de este puerto.

Comprendiendo la disposición de la Prefectura General de Puertos sobre patronos de cabotaje a pequeñas embarcaciones que no producen ni para el sostenimiento de un solo hombre y a lanchas que hacen travesía de diez a quince minutos solamente al día, el señor Sub-Prefecto a solicitud de los interesados se ha dirigido telegráficamente a la Superioridad haciendo consideraciones al respecto, y pidiendo excepción o nueva prórroga para dichas embarcaciones, mientras somete a detenido estudio el expediente respectivo.

Al salir el vapor Iberá Correntino como a cien metros del muelle, se arrojó al agua vestido el pasajero Alfredo Arévalo.

En el acto se largó el bote de salvataje de la guardia llegando en el momento en que Arévalo era recogido por la lancha María Alberta que venía de Encarnación.

El señor Prefecto General de Puertos atendiendo el pedido de propietarios de embarcaciones menores, a elevado telegráficamente con informe favorable del Sr. Sub-Prefecto local, concedido prórroga de seis meses, respecto a las disposiciones de Patronos de cabotaje sin perjuicio de someterse a detenido estudio al respectivo expediente.

Se alquilan Dos casas en la calle Bolívar, frente al Banco Español. Para tratar ocurrir a la casa del señor Domingo López.

Empresa de Navegación

Ramón Enriquez

Nuevo servicio de pasajeros y encomiendas entre Posadas, San Ignacio y escalas, atendido por el cómodo y lujoso vapor "LELIA E" recién construido expresamente para este servicio.

ITINERARIO

AGUAS ARRIBA	AGUAS ABAJO
Posadas 7.20 a. m.	San Ignacio 2.20 p. m.
Candelaria 8.45 >>	Santa Ana 2.50 >>
La Mina 9.15 >>	La Mina 3.40 >>
Santa Ana 10.15 >>	Candelaria 3.55 >>
San Ignacio 11.05 >>	Posadas 5.14 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Administración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.

A partir del próximo domingo, se expedirán pasajes de recreo todos los días domingo, entre esta ciudad, San Ignacio y escalas, los que tendrán una bonificación del 40 % de la tarifa ordinaria.

CASA TEL

Exposición de su nuevo y variado surtido de Casimires, brines y franelas de confecciones esmeradas y de

Atiende encargos de imprenta
"FRANCCAN" Lo mismo
Ponchos especiales

CALLE COLON



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



CENTRO DE ESTUDIOS E INVESTIGACIONES PARA LA PRESERVACION DOCUMENTAL
BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrilón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Niños, Gijón, Martínez y Cia.
ESTUDIO—Calle Córdoba y Junín.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL

Atiendo al público de 1 a 6 p. m.
Calle: San Lorenzo entre Córdoba y Rioja

Dr. Macedonio Fernández
ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560
BUENOS AIRES
Redactará escritos y consultas
que le sean solicitados por correo

ACADEMIA MUSICAL
"BAUZÁ"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir.
Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

JULIO DIONISI
Constructor de obras
Planos y Presupuestos
Construcciones en general
35 DE MAYO Y ENTRE RIOS

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILLÓN
Atiende asuntos judiciales y administrativos
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNIN
POSADAS Misiones

Dr. Juan Parola
MÉDICO-QUIRÚJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de Mayo y 3 de Febrero

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires
Calle Félix Azara entre Sarmiento y San Martín, al lado Mueblería Borowski.

Adolfo J. Pomar
AGRIENSOR NACIONAL

Mensuras en general—Pendientes—Proyectos de caminos.
Belgrano esq. Bs. Aires.

Escuela de Agricultura de Posadas

Llámanse a licitación pública por el término de treinta días para la provisión de pan, galleta, carne y leña durante el año 1917.
El pliego de condiciones se encuentra en la Secretaría a disposición de los interesados.
Las propuestas se elevarán cerradas y lacradas a la Dirección de la Escuela y se abrirán el 30 del corriente a las 8 a. m. en presencia de los interesados que concurrán.
Posadas, Diciembre 1 de 1916.
El Secretario-Administrador.

Recreo Posadas Cinema

Cambio completo de programas.—Funciones: Jueves, Sábados, Domingos y Feriados
GRANDES ESTRENOS

Jueves 7

Jueves 7

La Caja Negra

90 partes—Extraordinaria película de aventuras—¡Sorprendente!

NOTA:—Regalo de Navidad—La empresa obsequiará al público con dos magníficos regalos para Navidad: Una magnífica **Cajonera** Mauser y un espléndido **Reloj** de oro.—En exhibición en la casa Barthe.—Véanse programas.

Por JACINTO RECA

Gran Remate en Concepción

Los días 24 y 25 de Diciembre próximo, a las ocho de la mañana, en el pueblo de Concepción de la Sierra de este Territorio, REMATARE, por orden del Síndico Liquidador Sr. Manuel G. Suárez, del Concurso de Quiebra de Dn. Alberto Rattier, cuyos autos se tramitan ante el Juzgado Letrado del Territorio, **Diez Mil Pesos** en artículos de Tienda, Mercería, Ropería, Zapatería, Almacén y Ferrería; todos los Muebles y útiles, Armazones, Mostradores, etc.; Varias casas y terrenos ubicados en Concepción y Apóstoles; Caballos, Mulas y Vacas y varias carretas y carros.

Seña 10 %.—Comisión a cargo del comprador sobre Mercaderías y Haciendas: 10 %; Sobre Terrenos: 2 %.

En oportunidad se darán detalles en lotes de las Mercaderías y demás bienes.—JACINTO RECA

Mueblería 'La Europea'

Rogamos a nuestros clientes del interior, que en la primera ocasión que bajen a ésta, se dignen visitar nuestra Gran Exposición de Muebles en la seguridad de que hallarán en cualquier momento algo que les convenga y que comprarán por ser a precios reducidísimos y de construcción sólida y elegante. Estimamos comparen nuestras mercaderías y nuestros precios con los de cualquier otra casa del ramo.

\$115 Un juego Dormitorio, de 5 piezas, maciso, de cedro lustrado a paño, costados con tableros, luna biselada, con mármoles, elástico patentado **\$115**



CONSULTAR PRECIOS DE ESCRITORIOS NORTE-AMERICANOS (Misiones)

Embalaje y acarreo hasta la estación ó puerto de salida, GRATIS
P. CHAPOV Y GIRSON
Posadas

Excepcional Remate

POR **Jacob M. Wahnish**
Gran regalo de Navidad y Año Nuevo

Padres de familia aprovechen esta oportunidad, asegurando nuestro bien estar y disfrutéis la felicidad de vuestros hijos, formad los cimientos de la dicha del hogar y que desaparece el cobrador que llama a vuestros puertos con el fastidioso ruido del alfiler. El mejor regalo y alegría que podéis llevar a los vuestros el día de año nuevo. Es el boleto de compra de un lote de terreno en que se edificará el "Hotel Nord" Oeste de la Manzana N.º 100 de este municipio, magnífica propiedad ubicada en el corazón de la ciudad, sobre el Boulevard Córdoba, la principal calle de Posadas, toda macadamada y plantada de árboles y Esquina Aja ocho a media cuadra de la Plaza San Martín y a una cuadra del Gran Teatro Español, toda amurallada y rebocada, con vereda de piedra de pilonera en toda su extensión.

El Domingo 31 de Diciembre de 1916, en mi casa de Remates, calle Félix Azara esq. Belgrano, remataré por cuenta y orden de su dueño y con intervención de su apoderado don Raimundo Fernández con la base ínfima que a continuación se detalla, la propiedad arriba expresada, dividida en 6 lotes de dimensiones especiales para construcciones de casas para familia, y la esquina para negocio. Grandes facilidades de pago. Con un poco de sacrificio se llega a la meta. De todos y para todos. Condiciones de pago: La cuarta parte al contado y las tres cuartas partes restantes en 24 Meses sin interés, títulos perfectos, escrituración inmediata, o boleto de compra venta, quedando con primera hipoteca gravada la propiedad hasta la terminación del pago. Gastos de escrituración y Comisión del 3 % que se pagará en el acto del remate, por cuenta del comprador. Seña el 10 %.

Croquis y dimensiones		BASE	
400 varas c.	5 m	Lote N.º 1	\$ 2.500
10 Varas		> 2	> 1.200
40 Varas		> 3	> 1.200
300 va. c.	8 m	> 4	> 1.300
10 Varas		> 5	> 1.300
30 Varas		> 6	> 1.300
Lote N.º 1			
400 Varas c.	10 m		
30 Varas			
400 Varas c.	10 m		
30 Varas			
400 Varas c.	10 m		
30 Varas			
400 Varas c.	10 m		
30 Varas			

Los lotes serán señalados en el muro con sus números, precios y dimensiones.

Por más datos a mi escritorio.

JACOB M. WAHNISH
Rematador Público

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MODICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Mision

JULIO TURRAU

Representante en Misiones de:
LAPUENTE, GUINEA, LARRÁ y Cía.
Ropería ó importación de tejidos
Muñoz, Saralegui, Aja y Cía.
Importación de Mercería y depósito de Sombreros
Batalla y Cía.
Importación de pañuelos de seda y algodón y géneros de punto
Roque Sanz
Fábrica de alpargatas y zapatillas
Miguel Unamuno
Importación de armas de fuego

POR MAYOR EXCLUSIVAMENTE =
JULIO TURRAU.
Posadas

"Farmacia del Pueblo"
DE **Lindolfo G. Monzón**
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS CLÍNICO
Sueros Artificiales
ESTERILIZADOS AL AUTOCUAVE, EN AMPOLLAS CERRADAS A LA LAMPARA
SURTIDO COMPLETO DE DRO AS
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS
Oxígeno puro
Prescripciones médicas preparadas con toda prontitud por personal competente y bajo la dirección de su dueño.
Se prepara "606"
Registro de las Recetas llevadas con la mayor exactitud para cuando se ofrece repetirlas
EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento
POSADAS



CEHIPE
CENTRO DE ESTUDIOS E INVESTIGACIONES PARA LA PRESERVACION DOCUMENTAL

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES
CENTRO DEL CONOCIMIENTO

"LA ARGENTINA"

Muebleria y Carpinteria



DE:
Rodolfo Borowski

Se trasladó a su nuevo local sito calle Félix Azara y Sarmiento, donde tiene establecida su exposición de muebles a la vista del público.

POSADAS

Misiones

Aviso Importante

La Maison Hamard acaba de recibir las nuevas muestras para la estación de Primavera y Verano.

Cuenta con especial surtido de Casimires, Franelas, Alpacas, Seda Cruda, Kaki lana y algodón, Brin de hilo blanco y en colores etc. Muestras de géneros de Seda, Lana y Algodón para trajes de Srás. Todos los pedidos se hacen a precio de catálogo, no se cobra comisión, pagando únicamente el flete. Para los trajes sobre medida cuenta la casa con un taller de retoque y planceo que lo hace gratis. No dejen de visitar esta casa donde podrán vestir bien y barato. Trajes de Casimir desde \$ 25.— Ambos de franela desde \$ 18.— Frente al Hotel Argentino del señor Sebastián Avalos.

Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUÑATAY entre Posadas y Córpus desde el 1º de Junio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. llegando a Córpus a las 2 p.m.—Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a.m., llegando a Posadas a las 11.45 a.m.

Los Domingos la lancha GUARANY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a.m. y regresando a las 5 p.m.—Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.

B. Wasmosy y Cía.

Se ocupan de compras y ventas de toda clase de ganados. Tienen depósitos permanente de novillos gordos y para invernar. Cuentan con extensas relaciones en el Paraguay. — Datos, informes y transacción en el ramo.

CONSIGNACIONES

Dirección Telefónica: WASMOSY—Posadas

Estancia y Colonia "Santa María"

(MISIONES)

Venta de 25.000 hectáreas de Chacra de Campo abierto ò Monte
Lotes de todo tamaño y á 5 AÑOS DE PLAZO

Primera sección ya amojonada y lista para entregar.— Título provisorio al abonar la primera cuota y al terminar el pago se dará enseguida el Título Definitivo.

Terrenos especiales para el cultivo de yerba-maté, arroz, tabaco, algodón, maíz, mandioca, frutales, etcétera.— seis leguas de Apóstoles, F. C. N. E. A.— Clima saludable

Depósito de Maderas

Compra-Venta de Hacienda

Acopio de Frutos en General

Casa de Negocio y Comisiones

Por más datos dirigirse á:

Parish & Simmelhag

Estancia y Colonia "Santa María"

CONCEPCION DE LA SIERRA

MISIONES—ARGENTINA.

Villa Iguassú

(EX-COLONIA MILITAR)

(BRAZIL)

Floreciente población, de clima saludable, en franco desarrollo y de gran porvenir por su situación en las cercanías de los famosos SALTO del IGUAZU y del GUAYRA.—Lindos sitios y quintas, buenas tierras para agricultura, etc. etc.—A solicitud, se envía informes sobre condiciones de venta y todo lo demás que pueda interesar.

DIRECCION: CENTRO POULAR—Villa Iguassú—Alto Paraná (Brazil)

Chacras

En la Estancia y Colonia «Santa María» se arrienda chacras a \$ 1.—m. por hectárea y por año. Contrato por cinco años. Por más datos dirigirse a Parish y Simmelhag.

Concepción de la Sierra

"LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración
COLÓN Y SARMIENTO

Condiciones de la Suscripción Anual:

TÉRMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
» trimestre..		4.—	
» semestre..		7.50	
» año.....		15.—	
Número suelto..		0.10	
» atrasado..		0.20	

Para todo lo referente á avisos, solicitudes ó publicaciones de propaganda de cualquier índole comercial, solicítense á la Administración informes sobre tarifa, indicando extensión y lugar en que deseen ser publicados.

CHACRAS

Buena tierra, bajo precio, largo plazo

Se venden, limitando con la Colonia Honenau sobre el Alto Paraná, en el Departamento Jesús (República del Paraguay) subdivididas en lotes de 12 y 24 hectáreas.

Ocurrir por planos e informes: en Asunción, Estudio del Doctor Cálcena, calle Estrella, 146; en Encarnación, al señor Closs; en la Colonia Honenau, casa de negocio de Don Adolfo Müller; en la contigua Colonia Obligado, en su Esuela, (Guillermo Imlaner); en Posadas, Hotel Argentino; y en la ciudad de Buenos Aires, Avenida Alvear 1531.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 1º de Mayo de 1916 rige el siguiente horario de trenes:

LLEGADA A POSADAS SALIDA DE POSADAS

Miércoles: Internacional de Bs. Aires Lunes: Internacional de Asunción a a Asunción a las 6.30 a.m. Bs. Aires a las 8.50 p.m.
Viernes: De Concordia, a las 11.12 p.m. Viernes a la 6 a.m. para Concordia a p.m.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

Libros Nuevos

DE VENTA EN LA

"Librería del Colegio"

- «Alemania contra el Mundo» 4.ª edición.
- «Los Cuatro Ginetes del Apocalipsis». B. Ibañez.
- «Los Argonautas». B. Ibañez.
- «Del Frio al Fuego». Felipe Trigo.
- «Destino de Visiones». G. Carrillo.
- «Por Tierras Lejanas». id id.
- «Nuestro Planeta». E. Reclus.
- «Novela del Honor». López de Haro.
- «Posida». id id.
- «La Barranca». B. Ibañez.
- «La Bodega». id id.
- «El Tesoro de los Humildes». Maderik.
- «Italia». José Ingenieros.
- «Un viaje por España». Gauthier.

Librería "Del Colegio"

DE

MARIANO DÍAZ

LA MEJOR SURTIDA DEL T

Artículos de escritorio en
Novelas Literarias—Útiles para Colegio

SE ATIENDEN PEDIDOS DEL INTERIOR
ACOMPANADOS DE SU

"La Guerra de Francia" por L. R. Naboulet, se v



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES